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教育周刊

��������家长：赵老师，我儿子平时

成绩不怎么样，高考估计能考

个 400 多分就不错了 , 如何设

计他未来的人生道路呢？

赵静芳： 从您孩子的实

际情况来看， 如果送他去读

一般的大学的话， 能不能学

到知识不说， 就算顺利毕业

了， 将来找不找得到好工作

还是个问题， 因为用人单位

看重的不是一纸文凭， 而是

专业技能和实际经验。 所以，

我建议让他去学一门感兴趣

的专业技能。

牛耳原来有一个叫刘慧

的学生， 高中毕业考上了大

专， 父母给她选了个英语专

业， 可是她本人却不是很感

兴趣，所以学得也不是很好，

结果毕了业只能从事超市收

银员工作。 上班一段时间后

发现每个月工资连基本生活

都不够，父母看着也很着急。

后 来 有 同 学 介 绍 她 去 学 软

件， 因为在国内从事软件开

发工作的工资都比较高。 刘

慧本身对计算机也感兴趣，

和父母商量之后来到牛耳。

刚开始因为她底子薄， 有点

跟不上班， 但是因为生性聪

明、好问、勤奋，通过不懈的

努力，一个学期之后，刘慧就

已经是牛耳的优秀学生了 。

毕业后被牛耳就业部老师推

荐到杭州阿里巴巴上班，试

用期工资都有 3500 元。 前段

时间她打电话回来， 说升项

目 组 长 了 ， 月 薪 也 超 过 了

5000。

刘慧今天有这么好的发

展，固然是个好事情，但是与

其像她那样先走一段弯路 ，

浪费大量的时间精力还有金

钱， 倒不如一开始就选一个

自己感兴趣的专业学一门有

发展前途的技术， 不仅节约

了时间精力， 还缩短了成才

的过程。

赵静芳答疑热线：

0731-2569916 转 820

孩子考不上本科，未来出路在哪里？

赵静芳简介：

著名职业规划专家，长沙市青年创业导师，

湖南娱乐频道“成长大鉴定”特邀教育专家，牛

耳教育集团总裁。 在<长沙晚报><三湘都市

报>开辟专栏。

2001年赵静芳创办长沙牛耳软件学院，八

年来，一直致力于为中国 IT企业培养高端软件

人才，目前在校学生 4000人，毕业学员 7000余

人，高薪就业于联想、华为、中软、GOOGLE、

NEC等国内外知名 IT企业。

无锡软件企业牛耳揽才专场招聘会

文 /秦毅 阳娜

6 月 12 日湖南省教育厅公布的

湖南省大学生签约就业率 45.78%，一

半大学生毕业等于失业，就业难已经

成为了大学生的心病。

长沙晚报 6 月 4 日报道，无锡政

府携软件工业园十余家 IT 企业赴牛

耳招聘， 两天时间内录用牛耳近 100

名优秀学子；

6 月 22 日 ， 牛耳就业部发布

最新数据 ， 牛耳八年累计就业人

数突破 7000 人， 专业对口就业率

高达 93%。

如此鲜明的对比让记者对牛耳

的就业率产生了疑惑，牛耳的就业

真的有那么好吗？ 带着一系列的疑

问， 记者走进了设在牛耳学院 5 楼

的就业部。

为了每一个学生的就业

牛耳教育董事长黄晓鹏告诉记

者。“牛耳”办学的目标，排在第一位

的是让学生“好就业、就好业”，然后

才谈学校和员工的发展。 牛耳在办

学之初就再三跟所有的老师和员工

强调，一定是为岗位培养人才，几乎

是一个萝卜一个坑似的培养。

传统教育使用的教学大纲一

样，教师选拔模式单一，大多脱胎

于计划经济时代形成的大中专教

育模式， 教学过程放在第一位，学

生能否毕业拿到毕业证是关键，尽

管最近几年，大部分学校都与学生

签订就业合同吸引生源，但就业指

导中心寥寥几个人，根本无法为学

生的就业提供完善的服务。

“家长把孩子送来，绝不只是为

了一纸证书， 而是为了掌握软件开

发的实际技能， 找到一份适合的工

作，让自己能在社会上立足。 在给学

生发证的同时最根本的是给学生相

应的技能和匹配的就业岗位。 ”黄晓

鹏说，在牛耳发展的过程中，有不少

学生提出学更多专业， 但是牛耳没

有盲目满足。“我们要培养的是螺丝

钉， 钉上去就能用， 而不是百科全

书，只能看。 ”黄晓鹏这样解释牛耳

的“只做精，不求全”。

网罗天下信息

搭建校企桥梁

“我们工作的第一步 ， 就是

通过各种途径找需求 。 ”介绍就

业部的时候 ，黄娟老师开门见山

的把秘密展示给记者看，就业部

的所有专员根据不 同的 地 段 和

区域进行划分 ， 通过网络搜索 ，

阅读当地新闻了解 当地 的 人 才

需求及人才政策 ，与企业人力资

源及技术总监保持良好的关系 ，

第一时间掌握企业的人才信息 ，

顺利实现学生与企 业的 需 求 信

息对接 ， 在全国 10 个发达城市

建立了就业办事处 ，登门拜访软

件企业沟通感情，也邀请企业到

“牛耳 ”来参观指导 ，促成企业上

门选拔和招聘学生。 同时，本着

对学生负责的态度 ，每批学生赴

外地应聘 ，都由就业辅导老师亲

自带领 ，保障学生安全 。

当然， 学生的就业不是简单的

营销。 学生除具备过硬的技能外，还

必须有良好的职业素养。 同时邀请

IT 企业的专家来“牛耳”进行学术和

技术交流， 让学生时刻保持对前沿

技术的兴趣； 用规范的企业管理方

式锻炼学生严谨有序的思维和行为

习惯， 用先进的企业文化熏陶学生

的形象与气质。 这些不仅使企业看

好我们的学生， 也能使学生能迅速

适应企业的工作，对学生、家庭、企

业和学校来说，是个多赢的好事

除此之外，每周参加与教学和

研发部门的联席会议，第一时间提

供就业走向， 分析 IT 行业人才需

求，帮助校正就业培养方向和技术

人才目标，也是就业专员十分重要

的一项工作。

终身服务

责任重大

“黄老师，我最近接到了一个大

型猎头公司的电话， 他希望我能过

去谈谈， 那边开出的待遇比现在高

一倍，但是在周边城市，您觉得我要

去吗？ ”在黄娟的电脑上，突然弹出

一个窗口。

“我们这里老师几乎每个人都

有三个以上的 QQ，就是为了跟已

经毕业的学生保持联系。 ”黄娟老

师把 QQ 上密密麻麻的头像展示

给记者看，为已经离开的每个学生

提供就业支持及咨询，从第一批学

生离开牛耳到现在。

“牛耳是全国第一个开先河做

到终身就业服务的。 ”说到这里，

黄老师很自豪 ， 这批当年跟着她

唯唯诺诺的小鬼 ， 今天都成为了

不少知名 IT 企业的一把手二把

手，很多时候，他们会特意跑到牛

耳来招收新的人马。

走出就业部办公室的时候，已

经临近黄昏 ， 大批下了课的学生

涌进办公室，请教职业问题，询问

区域就业信息和人才需求 。 看着

人声鼎沸的办公室，我想 ，我明白

了牛耳就业率居高不下的真谛 ，

“全心全意为学生和企业服务 。 ”

这句贴在就业办公室里的标语，

告诉了我牛耳就业的真相。

■相关链接

牛耳软件教育软件工程师大专

班火热报名中！

报名电话：0731-2221222

网址：www.newer.com.cn

地址：长沙市五一广场牛耳教育

站

揭秘牛耳就业真相

北京工业大学中加学院为中国

首批成立的知名中外合作学院，具

有十年以上2+2留学以及留学预科

项目举办经验，帮助3000名高中毕

业生实现了留学愿望，是国内首屈

一指的专业留学预科教育机构。

中加学院致力于为国内高中毕

业生提供有竞争力的留学项目。国外

合作院校包括美国普渡大学、加州大

学系列、英国华威大学、澳洲新南威

尔士大学、俄罗斯国立莫斯科大学等

大批世界顶尖院校。课程质量、雅思/

托福通过率、签证成功率等方面在国

内同类机构中遥遥领先。

我院留学预科项目学制国内1年、

国外3-4年；2+2项目国内2年、 国外2

年，毕业取得国外大学学士学位。预科

与2+2留学模式具有节省费用与时间、

承认国内阶段学分、 出国前学好外语、

做好留学心理准备等优势，被誉为国内

高中毕业生出国留学的首选途径。

我院将于6月25日 (周四)�19点

-21点在长沙举行2009年招生说明

会，同时安排入学考试。地点：长沙市

芙蓉中路一段489号长沙南方明珠国

际大酒店8层议政厅。 欢迎广大考生

与家长参加。 电话010-87313311或

访问:�www.cibt.edu □经济信息

高中毕业留学之路

2009北京工业大学2+2留学/留学预科长沙说明会

白色棒球帽，一身运动装，言谈

亲切幽默。著名作家、长沙市文联主

席何立伟生活和创作都崇尚随性，对

于大学、 名校的讲座邀请常婉言谢

绝，前些天竟然答应接受长沙黎托中

学墨湘文学社学生的采访， 有问必

答。

生活就是写作源泉

墨湘文学社：何老师，老师布置

我们写作文时，绞尽脑汁也找不到好

素材，您能给我们指点迷津吗？

何立伟：其实，生活就是写作取

之不尽、用之不竭的源泉。你们之所

以认为生活较为单调，是因为对生活

的理解还有些狭隘，对生活的体验没

有进入内心世界。 生活并不在于广，

而在于深。比如，我有一段时间就常

让自己在规定的时间内写命题作文，

题目就是一些司空见惯的事物，如

“扫帚、椅子、青豆、发卡”等，我要求

自己充分调动生活经历， 发挥想像

力，写不同体裁的文章。

班级风波也是好素材

墨湘文学社：哦！就像莫泊桑一

样，沉入生活反复进行素描、速写、练

笔。 您的作品中就有浓浓的长沙味

道、湖湘味道，如《大号叫人民》。

何立伟：我写作二十多年，深知自

己不属于有市场的畅销作家。 那些文

章， 因为主人公都是一些普通的人民

群众，所以受欢迎吧。记得有天我从家

里的窗子里望出去， 马路对面是白沙

路，有口千年古井，古井旁边是免票的

公园，公园旁边是洗脚城和娱乐城，还

有修车店、茶楼酒肆。我看见那些行色

匆匆的脸孔，集合了生活的诸种表情。

我心里触动了一下，对自己说，我的文

字可将此记录下来， 用来纪念留在我

记忆中的这些脸孔以及这些脸孔的故

事，记下他们的欢笑或者歌哭，幸福或

者沉沦，还有我个人的感怀同怅触。同

学们，其实你们的校园生活何其丰富，

形形色色的老师，天南地北的同学，在

班上可能为一次排队引起了风波，为

一个同学的名字闹出了笑话……这些

素材多好。

畅销书不应是阅读主流

墨湘文学社： 您让我们茅塞顿开。

我们周围有不少同龄人，除了韩寒这类

作家的畅销书， 好像很少看别的课外

书。您平时都花多少时间看些什么书？

何立伟：我呀，什么方面的书都

爱看， 每天会坚持两三个小时吧，看

文史、自然科学方面的书多些，一般

也要花3-4小时上网浏览各种资讯。

建议中学生要多读经典作品，经典作

品能受用终身，要反复阅读。除了中

国的经典， 还有英文语种的优秀作

品，像《约翰·克里斯朵夫》、《百年孤

独》等。我读书时就恶补过外国文学。

畅销书可读，但不应是阅读的主流。

“学得沉醉，玩得入迷”

墨湘文学社：现在的中学虽有“高

考指挥棒”在挥舞，但很多学校都强调

“文化立校”。您也在中学当过教师，能

结合您培养儿子的经验，谈谈对“文化

立校”、“文化教育”的理解吗？

何立伟：校园肯定要有高雅的文

化品位，浓厚的文化气息。我给予儿

子成长的环境应该说是宽松的。他在

长郡读高中期间，就广泛地阅读了历

史、摄影、心理等方面的书籍，还偷偷

地写过长篇小说。 现在参加工作了，

爱好广泛，广交朋友，会工作会玩。

学得沉醉，玩得入迷，我认为是

学生最好的成长的路。所以，学校首

先要为学生身心的健康发展服务，丰

富校园文化生活。学校和家庭都要留

给学生足够玩的时间。因为人的人格

要在玩的过程中健全，人际关系也在

玩中润滑。学生最终要成为“人”，而

不是“读书机器”。

■记者 王文隆

何立伟现场作画教孩子写作文

他的建议：学要沉醉，玩应入迷 多读经典，看点畅销

应学生邀请，何立伟现场画了一

幅漫画


